

Protokoll zur 7. Sitzung des 14. Pfarrgemeinderats
(siebte Sitzung der Legislaturperiode)

Montag, 06. Mai 2019, im Gruppenraum 4
1. Stock, Pfarrzentrum, Maxhofweg 7

Anwesend:

Herr Pfarrer Poradzisz
Herr Schimpfle
Herr Hinz
Herr Hofstetter
Herr Kindlinger
Frau Scholz
Frau Hartmann
Frau Scherm
Herr Ismair
Herr Ober
Herr Crhak (Kirchenverwaltung)

Entschuldigt/Abwesend:

entfällt

Tagesordnung:

Der geistliche Impuls wurde von Herrn Ismair gestaltet. (11 Gründe aus Konflikten zu lernen, aus dem Arbeitsbuch für Pfarrgemeinderäte „Meine Stimme für Gott und die Welt“ und ein Gebet aus dem Gotteslob). Den nächsten Impuls gestaltet Frau Hartmann

1. Rückblick

Kommunion:

Der Stehempfang der ersten Gruppe war gut durchstrukturiert und organisiert. Alles hat gut geklappt. Es wurden hierzu neue Sektkläser bestellt. Es ist aufgefallen, dass nur noch ein sehr kleiner Anteil an Saftgläsern vorhanden ist. Daher ist die Überlegung neue Gläser zu bestellen. Dies soll Herr Schimpfle mit Herrn Pohl besprechen, da hier einheitliches Geschirr gewünscht ist.

Ostern:

Nach der Osternacht gab es von 7 Uhr bis 9:30 Uhr ein Frühstück im Pfarrsaal. Dies wurde von der Jugend organisiert und ausgerichtet. Es gab sehr viele Besucher. Zusätzlich wurden Osterfladen von dem Vater des in der Osternacht Getauften gespendet.

2. Aktuelles:

2.1 Berichte aus den Sachausschüssen (Senioren, Jugend, Caritas etc.)

Cornelia Wasmer ist neues Mitglied im Arbeitskreis Ehe und Familie. Am 19.10.2019 findet der nächste Waldgang statt. Das Thema ist: Glaube leben, Glaube zeigen
Am 03.06.2019 findet die nächste ökumenische Besprechung statt.

Das Pfarrfest findet am 14.07.2019 statt. Hierzu wird wieder der Steckerlfisch angeboten. Leider gibt es am Tag zuvor, an dem die 80 Fische geliefert werden, wenig Helfer, die die Fische aufbereiten. Es werden daher noch fleißige Helfer gesucht. Das Pfarrfest wird bis 16 Uhr ausgerichtet. Danach gibt es noch eine kleine gemütliche Runde – organisiert von der Pfarrjugend.

Fr. Scherm berichtet über einen Vortrag der Fürstenrieder Schlossgespräche. Es ging um eine Gesprächsrunde mit Heinz Roiger (Budda-Haus München) und Günther Lohr (Pastoralreferent). Die nächsten Vorträge sind:

- St. Nikolaus, am 13.05.2019 um 19:30 Uhr. Thema: Christliche Haltung in der Kommunalpolitik- ist das möglich?

- St. Ansgar, am 21.05.2019 um 19:30 Uhr. Thema: Hat die Kirche bei uns noch Zukunft.

Beim Seniorennachmittag wird dringend Unterstützung gesucht da eine Helferin für längere Zeit ausfällt. Fr. Hartmann möchte den Seniorennachmittag gerne mit unterstützen.

Frau Hartmann hat Flyer und Poster bestellt für die Aktion „Eine Woche für das Leben“. Diesmal widmet sich die Woche unter dem Titel: Leben schützen. Menschen begleiten. Suizide verhindern. Leider sind bisher die Flyer noch nicht angekommen. Der Termin Crashkurs Caritas wurde aus organisatorischen Gründen verschoben. Ein neuer Termin wurde bereits festgelegt. Frau Hartmann kann bei dem neu genannten Termin nicht teilnehmen.

2.2 Radlsegnung im Anschluss an Familiengottesdienst, 02.06.2019, und Teilnahme der Pfarrei an „Stadtradln“ 29.06.2019 – 19.07.2019

Die Radlsegnung findet am Sonntag den 02.06.2019, im Anschluss an den Familiengottesdienst statt. Herr Hinz meldet die Pfarrei beim „Stadtradeln“ an.

2.3 Planung Fronleichnam, am 20.06.2019

Fahnenträger sind: Fr.Scherm, Frau Hartmann

Himmelträger sind: Herr Meindl, Herr Crhak, Herr Ismair, Herr Schimpfle

Die Prozession findet nur bei trockenem Wetter statt. Herr Pfarrer Poradzisz betont, dass wir eine besondere Gemeinde sind, da wir eine eigene Prozession haben. Für die Stadtpfarreien gäbe es nur eine zentrale Prozession. Start und Ziel der Prozession ist die Pfarrkirche. Es kam von mehreren Gemeindemitgliedern der Wunsch auf, dass die neu restaurierte Dorfkirche eine Station sein sollte. Eine Station in oder an der Dorfkirche stellt allerdings ein logistisches Problem dar. Nach sehr langer und reichlicher Überlegung gibt es keine für alle Seiten zufriedenstellende Lösung. Die Dorfkirche wird daher keine Station in der Prozession werden. Die Route ist also die in den letzten Jahren übliche.

2.4 Gemeinsames Treffen von PGR und KV 27.06.2019

Zusammen mit dem Pfarrgemeinderat und der Kirchenverwaltung wird es ein Grillfest geben. Dies dient des besseren Kennenlernens. Um 18:30 Uhr geht es los. Herr Pfarrer Poradzisz besorgt die Getränke. Jeder bringt etwas zum Essen mit. Es wird noch eine Liste geben, in der sich jeder mit seinem ausgewählten Salat oder Dessert einträgt. Fleisch und auch Gemüse für die Vegetarier wird auch zentral besorgt.

2.5 To-Do`s Pfarrfest, 14.07.2019

keine weiteren Angaben

2.6 Bericht aus der Kirchenverwaltung

Herr Crhak hat das Aufgabengebiet der Dorfkirche. Für die Pfarrkirche als auch für die alte Dorfkirche wäre ein gemeinsamer Kirchenführer wünschenswert. In der Vergangenheit haben evangelische Christen die Dorfkirche genutzt. Dies wird in Zukunft auch wieder so sein. Jeweils am ersten und dritten Samstag des Monats findet dann ein evangelischer Gottesdienst in der Dorfkirche statt. Als Entgegenkommen ist die evangelische Gemeinde für die Reinigung der Kirche zuständig. In der Pfarrkirche muss es eine neue Tonanlage installiert werden. Außerdem ist schon länger der Wunsch da eine neue Tonanlage für den Pfarrsaal zu bekommen. Die Technik ist sehr veraltet und macht das Anschließen an neuere Geräte sehr schwierig. Es würde auch ausreichen die alte Anlage aufzurüsten. Dies bezüglich soll Herr Schöll darüber informiert werden.

3. Sonstiges

Am 01.06.2019 findet ein feierlicher Umzug im Rahmen des Festes 825 Jahre Neuried statt. Hierfür werden 25 Personen von Herrn Hinz an die Gemeinde Neuried gemeldet. U.a. werden die Ministranten mit ihren roten T-Shirts mitgehen. Es wird auch überlegt, das kleine Modell der Kirche beim Umzug zu präsentieren. Zwei Fahnenträger laufen mit und auch jemand, der den Nikolaus trägt. In der Pfarrkirche findet am 02.06.2019 eine Vesper statt.

Der Pfarrbrief wird in einem neuen Outfit erscheinen. In Zukunft wird es einen Pfarrbrief weniger geben. Dies bedeutet jedoch nicht, dass einzelne Beitragsbereiche dann auch gekürzt werden. Für die Mitarbeit der Pfarrbriefgestaltung wird noch Unterstützung gesucht.

Der Bereich Umweltmanagement soll stärker als bisher thematisiert werden. Durch die neue Bauweise der Pfarrkirche entstehen keine Energieprobleme, es gibt nur Mehrweggeschirr und Getränke werden in Glasflaschen angeboten. Frau Scherm und Herr Hofstetter melden sich für das Amt, um weitere Felder für einen besseren Umweltschutz zu eruieren. Dies wird noch dem Ordinariat durch das Pfarrbüro mitgeteilt.

Für das Protokoll
13.05.2019, gez. Isabell Hartmann.